

[en below]

# **Demokonsens: Stoppt die Gaslobby!**

**Mittwoch, 27.03.2024**

**Der Demokonsens ist ein verbindlicher Rahmen für die “Stoppt die Gaslobby!”-Demo am 27.03.2024. Alle Menschen, die sich an der Demo beteiligen, sollten sich dieser Vereinbarung anschließen.**

Die Demonstration soll eine barrierearme und niederschwellige Aktionsform sein, den Protest und Widerstand gegen die Gaslobby zu praktizieren. Daher behalten wir es uns vor, einen eigenen erweiterten Demokonsens, angelehnt an den Aktionskonsens zu vereinbaren. Im Zweifel gilt der Demokonsens.

Die Demonstration richtet sich gegen die Gaslobby, die auf der eigentlich in Wien geplanten European Gas Conference vertreten gewesen wäre, und gegen die fossile Industrie. Die Demonstration soll breiten gesellschaftlichen Widerstand gegen das fossile Energiesystem zeigen.

## **Teilnehmende an der Demonstration**

Wir sind verlässlich und halten uns an Abmachungen. Zur Kommunikation zwischen Demoleitung und Teilnehmenden werden Ordner:innen eingesetzt.

Unser Ziel ist es, die EGC als einen fossilen Motor der Lebenskostenkrise, der Klimakrise, militärische Konflikte und der Ungerechtigkeiten und Unterdrückungssysteme, wie Rassismus, Antisemitismus, Nationalismus, Sexismus und Kolonialismus, vor den Vorhang zu holen und ein Zeichen des breiten gesellschaftlichen Widerstandes dagegen zu setzen.

- Wir demonstrieren. Demonstrationen sind Bekundungen des gemeinsamen Widerstandes.
- Wir möchten möglichst vielen Menschen – insbesondere gesellschaftlich marginalisierten Gruppe – einen sicheren Raum und die Teilnahme an der Demonstration ermöglichen.
- Wir achten darauf, dass unser Auftreten und Verhalten nicht leichtfertig (Re-)traumatisierung, polizeiliche oder andere Repression auslöst
- Verhalten, Aussagen, Symbole, Fahnen und Flaggen, die diesem Anspruch nicht entsprechen, werden nicht akzeptiert und finden auf der Demonstration keinen Platz.
- Wir handeln bedacht und gefährden keine Menschen und Dinge.
- Unsere Demonstration richten sich nicht gegen Arbeiter:innen oder Passant:innen, sondern gegen fossiles Kapital und Klimaungerechtigkeit, die durch die an der Konferenz teilnehmenden Unternehmen repräsentiert werden.
- Unsere Demonstration vermittelt ein Bild der Vielfalt, Kreativität und Offenheit.

## **Selbstverständnis**

Wir kommen aus verschiedenen sozialen Bewegungen wie Klimagerechtigkeits-, queer-feministischen, antikapitalistischen, antifaschistischen, internationalistischen und antimilitaristischen Bewegungen. Gemeinsam wenden wir uns gegen die sozialen und ökologischen Folgen von fossilem Kapitalismus und Neokolonialismus.

## **Kein Raum für Diskriminierung**

In unserem Kampf für eine soziale und klimagerechte Welt stellen wir uns gegen jede Form von Ausbeutung und Unterdrückung wie Rassismus, Faschismus, Sexismus, Trans- und Queerfeindlichkeit, Kolonialismus, Antisemitismus, Ableismus, Militarismus und Kapitalismus.

- Wir haben den Anspruch, uns den alltäglichen und strukturellen Diskriminierungen untereinander und durch die Gesellschaft bewusst zu werden und dagegen vorzugehen.
- Wir versuchen, den von Diskriminierung betroffenen Menschen und Gruppen unter uns, Raum und Solidarität zu geben.
- Als Bewegung befinden wir uns aktiv in einem antirassistischen Lern-, Lehr- und Reflexionsprozess.
- Wir erkennen strukturellen Rassismus und rassistische Praktiken in der Polizei an. Darum rufen wir weiße Aktivist:innen und insbesondere diejenigen, die nicht von Rassismus betroffen sind, dazu auf, ihre Privilegien in ihrem Auftreten und im Umgang mit der Polizei zu reflektieren.
- Wir achten während der gesamten Demonstration aufeinander. Das bedeutet auch, dass wir Praktiken, die unter diskriminierendes Verhalten fallen, unterlassen.

----

[en]

# **Demo consensus: Stop the gas lobby!**

**Wednesday, 27.03.2024**

The demo consensus is a binding framework for the "Stop the gas lobby!" demo on 27.03.2024. All people taking part in the demo should with this consensus.

The demonstration should be a low-barrier and low-threshold form of action to practice protest and resistance against the gas lobby. We therefore reserve the right to agree our own extended demonstration consensus, based on the action consensus. In case of doubt, the demonstration consensus applies.

The demonstration is directed against the gas lobby, which would have been represented at the European Gas Conference planned in Vienna, and against the fossil fuel industry. The demonstration is intended to show broad social resistance to the fossil fuel energy system.

## **Participants in the demonstration**

We are reliable and stick to our agreements. Stewards will be deployed for communication between the demonstration organisers and participants.

Our aim is to bring the EGC to the fore as a fossil engine of the cost of living crisis, the climate crisis, military conflicts and injustices and systems of oppression, such as racism, anti-Semitism, nationalism, sexism and colonialism, and to send a signal of broad social resistance against it.

- We demonstrate. Demonstrations are expressions of collective resistance.
- We want to enable as many people as possible - especially socially marginalized groups - to have a safe space and participate in the demonstration.
- We make sure that our appearance and behaviour does not recklessly trigger (re-)traumatization, police or other repression
- Behavior, statements, symbols, banners and flags that do not meet this requirement will not be accepted and have no place at the demonstration.
- We act prudently and do not endanger people or things.
- Our demonstration is not directed against workers or passers-by, but against fossil capital and climate injustice, which are represented by the companies participating in the conference.
- Our demonstration conveys an image of diversity, creativity and openness.

## **Self-understanding**

We come from different social movements such as climate justice, queer-feminist, anti-capitalist, anti-fascist, internationalist and anti-militarist movements. Together, we oppose the social and ecological consequences of fossil capitalism and neo-colonialism.

## **No room for discrimination**

In our fight for a social and climate-just world, we oppose all forms of exploitation and oppression such as racism, fascism, sexism, trans and queer hostility, colonialism, anti-Semitism, ableism, militarism and capitalism.

- We aim to become aware of everyday and structural discrimination among ourselves and by society and to take action against it.
- We try to give space and solidarity to the people and groups among us who are affected by discrimination.
- As a movement, we are actively engaged in an anti-racist learning, teaching and reflection process.
- We recognize structural racism and racist practices in the police. Therefore, we call on white activists and especially those who are not affected by racism to reflect on their privileges in their behavior and interactions with the police.
- We look out for each other throughout the demonstration. This also means that we refrain from practices that fall under discriminatory behavior